

# Lunes 31 de Marzo del 2008

Última modificación 31.03.2008

El Financiero Pidiregas, presión para las finanzas gubernamentales (Jeanette Leyva Reus) La Auditoría Superior de la Federación (ASF) advirtió que, en el mediano plazo, los Proyectos de Infraestructura Productiva de Largo Plazo (Pidiregas) tendrán una elevada presión financiera sobre las finanzas gubernamentales, derivada del pago de la amortización de estos proyectos. Por ello, en el informe de resultados sobre la Cuenta Pública de 2006 propuso que se den adecuaciones al marco fiscal de Petróleos Mexicanos (Pemex) o se generen las reformas necesarias para mejorar su situación. Recaudó Hacienda 8 mil 524.3 mdp por concepto de IETU Marcela Ojeda Castilla Al cierre de febrero, el monto recaudado mediante el primer pago provisional del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) ascendió a ocho mil 524.3 millones de pesos, superior en 47.9 por ciento o dos mil 760 millones a lo estimado para el periodo, reveló la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En su informe sobre las finanzas públicas y la deuda pública, agregó que en el primer bimestre, las finanzas públicas registraron un superávit de 50 mil 117.7 millones de pesos, inferior en 30 mil 44.6 millones (39.7 por ciento real) al del mismo periodo de 2007. México, lugar 62 en derechos de propiedad Marcela Ojeda Castilla México ocupa, junto con China y Rumania, el lugar 62 entre 115 países en los que se midió la protección a los derechos de propiedad, y al igual que Brasil y El Salvador está en el octavo sitio entre las 21 economías del continente americano, excluyendo a Canadá y a EU, con una calificación de 5.0. Con base en el informe sobre el Índice Internacional de los Derechos de Propiedad (IIDP) 2008, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) subrayó que el grado de protección de México es superior al promedio de América Latina, que tiene 4.7, pero menor en cinco décimas al promedio mundial. Iniciará uso de biocombustibles a finales de 2009 Esther Arzate El subsecretario de Planeación y Desarrollo Tecnológico de la Sener, Jordy Herrera Flores, afirmó que la Comisión de Biocombustibles creada en apego a la recién aprobada Ley para la Promoción y Desarrollo de Biocombustibles, decidirá la zona en la que iniciará el programa de distribución de gasolinas oxigenadas con etanol. Las opciones son Guadalajara, Monterrey o ciudad de México. En entrevista, el funcionario dijo que el Ejecutivo federal busca introducir de forma gradual los biocombustibles en todo el país porque se debe dar tiempo a los inversionistas y a los productores del campo para la adopción de las tecnologías, instalación de biorrefinerías y la producción de los biocombustibles. Importación de gasolinas alcanzará 50% del consumo total Esther Arzate Petróleos Mexicanos requiere cambios y no puede quedar como rehén de la indiferencia ciudadana o de planteamientos parciales y simplistas, consideró su director general, Jesús Reyes Heróles, quien alertó que la baja en la producción de crudo continuará y que la importación de gasolinas en breve pasará de 40 a 50 por ciento del total del consumo nacional. Durante la presentación oficial del "Diagnóstico: situación de Pemex", el funcionario señaló que la empresa enfrenta retos operativos, institucionales y financieros de largo alcance. Los argumentos de Sener y Pemex · Todos los países que tienen empresas petroleras nacionales las han fortalecido permitiendo esquemas modernos y efectivos de colaboración con terceros. En este siglo que arranca, las reservas probadas han caído en cinco mil 400 millones de barriles de petróleo crudo equivalente. En los últimos tres años la producción acumula una caída de 300 mil barriles diarios, ingresos que habrían permitido construir una nueva refinería .... Pemex podría extraer 500 mil bpd en aguas profundas en 2021 Explorar en aguas profundas del Golfo de México permitiría aportar en 2021 unos 500 mil barriles diarios de petróleo, "siempre y cuando se generen las condiciones para multiplicar la capacidad de ejecución de Petróleos Mexicanos y el acceso a la tecnología más eficiente, iniciando los proyectos en el muy corto plazo". De acuerdo con el documento Situación de Pemex en 2008, elaborado por la paraestatal, se explica que por su extensión geográfica, la incorporación de reservas en el Golfo de México Profundo demanda capacidades de ejecución varias veces superiores a la existente. Agrega que de aquí a 2021 es factible realizar importantes descubrimientos de reservas (cerca de ocho mil 200 millones de barriles de petróleo crudo equivalente). Difícil panorama para el sector industrial en 2008 Isabel Becerril La industria vive momentos de preocupación, porque pronostica que su crecimiento al cierre de 2008 será de 1.2 por ciento, que la fuerte desaceleración económica en Estados Unidos la afectará en la segunda parte del año y que los empleos que generará no serán de muy buena calidad, además de que sigue sin contar con una verdadera política fabril. Ismael Plascencia Núñez, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), señaló que el sector presenta una gran disparidad, pues mientras algunas ramas siguen avanzando, otras como cuero-calzado, textil, vestido y enlatados0 observan caídas en su producción. Se disparan precios de la canasta básica Héctor A. Chávez Maya A pesar del pacto firmado entre la Secretaría de Economía (SE) y la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD), que pretendía mantener los precios bajos en productos de la canasta básica, se ha registrado un aumento en el pan, huevo, leche, carne y aceite comestible, derivado del alza en los costos internacionales de los cereales en los últimos meses. Durante un recorrido efectuado por las principales negocios afiliados a la ANTAD y los mercados populares, se constató que en los últimos dos meses el incremento en los precios ha sido superior a 20 por ciento en promedio. Evidente rezago en las condiciones laborales: CEESP Isabel Becerril Los analistas del sector privado advierten que las condiciones laborales en México han tenido poca mejoría, y el rezago es evidente, ya que no se generan los trabajos necesarios. Ahora que la economía enfrenta una menor expectativa de crecimiento, de 2.8 por ciento, la preocupación en materia de empleo vuelve a tomar fuerza, pues así será imposible dar cabida a aproximadamente 1.1 millones de mexicanos que cada año se integran a la Población Económicamente Activa (PEA). Resta competitividad a empresas costo del agua; dificultad para obtener insumos absorbe 20% del total de ventas Rocío Martínez Amplias diferencias en las tarifas de agua; en Tijuana llegó a 12 pesos por metro cúbico y en Jalisco fue de 1.10 pesos. La deficiente infraestructura para el abastecimiento de agua ha generado pérdida de competitividad para la instalación de nuevas empresas en México, debido a que los corporativos consideraron que la dificultad para abastecerse de insumos como el vital líquido, representa un obstáculo para el desarrollo empresarial. A partir de los resultados que se obtuvieron de la encuesta sobre el costo de la regulación para las empresas en México, correspondiente a 2007, realizada por el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), el costo que implica para las empresas abastecerse de materias primas, electricidad, agua y el precio que se

paga por las licencias o permisos representa más del 20 por ciento de las ventas totales. Redujo México 65% su déficit comercial con los países de América del Sur, durante 2007. Marvella Colín México logró reducir 65 por ciento su déficit comercial con los países de América del Sur en 2007, pues fue de mil 559.7 millones de dólares, gracias a un crecimiento de 36.8 por ciento de las exportaciones hacia dicha región, y de un avance de las importaciones de sólo 0.5 por ciento. El año pasado, las exportaciones a Suramérica ascendieron a 10 mil 910.9 millones de dólares, en tanto que las importaciones alcanzaron un monto de 12 mil 470.7 millones de dólares. El Reforma Se expande financiamiento bancario Gustavo de la Rosa Ciudad de México (31 marzo 2008).- Durante el segundo mes del año el crédito directo otorgado por la banca comercial aumentó 24.5 por ciento en términos reales, el resultado fue consecuencia del crecimiento en los préstamos realizados al consumo, la vivienda y al sector empresarial principalmente, así lo revela el informe de actividad financiera del Banco de México. En el mes de referencia, el financiamiento al consumo alcanzó los 488 mil 23 millones de pesos, lo que implicó un crecimiento de 19.8 por ciento real, variación menor al 33.9 por ciento observada en el febrero del año anterior. Tiene País rezago en desarrollo Lilia Chacón Ciudad de México (31 marzo 2008).- México está en el bloque de las naciones de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) con menor índice de innovación y desarrollo tecnológico, pese haber registrado de 1995 a 2005 crecimientos del 10 por ciento anual en inversiones en ciencia y tecnología y de 17 por ciento en participación empresarial. De acuerdo al último dato comparativo de la OCDE, los recursos que el País asignó a la innovación y desarrollo hasta 2005, respecto al PIB, fueron apenas 0.45 por ciento, con lo cual México se colocó en la penúltima posición de 33 naciones medidas, sólo delante de Grecia. Retroceden los petroprecios Nueva York, Estados Unidos (31 marzo 2008).- La reparación de un oleoducto en Iraq y la toma de ganancias provocaron la baja de los precios del petróleo este lunes, pero éstos rebotaron de sus niveles más bajos debido a la debilidad del dólar. El crudo dulce ligero para entrega en mayo se negociaba a 105.18 dólares el barril, una baja de 0.44 dólares, en la Bolsa Mercantil de Nueva York. En Londres, el crudo Brent del Mar del Norte cayó 0.01 dólares a 103.76 dólares el barril en el mercado ICE. Inicia BMV arriba de 30 mil puntos Sandra Reyes Ciudad de México (31 marzo 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores inicia la semana arriba de los 30 mil puntos, por la demanda de fin de mes y trimestre, y la compra de acciones de alta liquidez. En estos momentos, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 30 mil 338.51 unidades, un repunte de 0.83 por ciento, es decir 248.62 unidades. El índice Dow Jones sube 0.17 por ciento, mientras el Nasdaq aumenta 0.32 por ciento. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63454.html> Reforma energética, hasta que se logre un mínimo consenso: Sener Noé Cruz Serrano La secretaria de Energía, Georgina Kessel, reconoció que aún no está definida una iniciativa de reforma energética y que ésta se presentará hasta tener un mínimo consenso con los actores y partidos políticos del país. Al presentar formalmente el diagnóstico "Situación de Pemex", la funcionaria no definió si se requiere o no inversión privada, nacional o extranjera, para fortalecer a Pemex. "Hay muchas opciones que deben ser analizadas y debemos aprovechar las experiencias de otros países; las soluciones disponibles son muchas, lo importante es definir qué es lo que conviene más a México", dijo. Indicó que el diagnóstico es la visión del gobierno federal sobre la situación que enfrenta Pemex. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63460.html> En espera del reporte de empleo de marzo en EU Ixel Yutzil González La semana pasada fue positiva para la Bolsa Mexicana de Valores, al ubicarse en 30 mil 089.90 unidades y registrar una ganancia semanal de 3.5%, debido a reportes favorables del sector inmobiliario de Estados Unidos y a la percepción de que próximamente podría ser aprobada la reforma energética en México. La noticia del aumento de las ventas de casas existentes en Estados Unidos en enero, que podría estar indicando la estabilización del mercado inmobiliario, y la recuperación en los precios de algunas materias primas apoyaron el desarrollo del mercado de capitales. Esta semana destacará la difusión del dato de empleo en Estados Unidos durante marzo, ya que ésta aportará nueva información sobre el estado de esa economía. Se estima que en ese mes se cancelaron 40 mil puestos de trabajo no agrícolas, lo que se sumaría a las 63 mil plazas perdidas en febrero. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-31-59094> Principales puntos de reforma financiera en EUEl secretario del Tesoro de Estados Unidos, Henry Paulson, anunció el lunes un proyecto de nueva reglamentación del sistema financiero, cuyas grandes líneas son las siguientes: 1. Medidas de corto plazo: - modernizar el papel del grupo de trabajo de la Casa Blanca sobre los mercados financieros, para atribuirle todos los temas vinculados al sector financiero (protección de los inversionistas y consumidores, peligros para el sistema). - creación de una comisión de vigilancia de los créditos hipotecarios, a fin de "proteger mejor a los consumidores", la cual se encargará de otorgar licencias a las firmas que conceden préstamos hipotecarios y de supervisar el sistema hipotecario de inversión, los cuales tienen acceso a los préstamos del banco central desde hace muy poco tiempo.... <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-31-59077> Inicia cumbre del cambio climático en Bangkok Bangkok.- Representantes de 164 países abrieron en Bangkok una nueva ronda de negociaciones sobre el cambio climático en vistas a preparar, en palabras de un responsable de la ONU, un acuerdo global que se adivina como el más complejo de la Historia. Esta reunión de cinco días que se celebra bajo los auspicios de la ONU se inicia en un clima de consenso creciente entre los países ricos y los pobres sobre la necesidad de actuar frente al calentamiento del planeta, susceptible de poner a millones de personas en peligro de aquí a finales de siglo, según los científicos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-31-59076> Se vende dólar libre en \$10.82; euro en \$17.09 Al inicio de las operaciones bancarias de este lunes, el dólar cotiza a la venta hasta en \$10.82, un centavo más respecto al cierre del viernes, en tanto que el mínimo a la compra es de 10.47 pesos. Por su parte, el euro registra su mayor precio a la venta de 17.09 pesos, mientras que el yen en 0.110 pesos. El Banco de México fijó en \$10.6987 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-31-59075> Baja TIIE a 28 días; se coloca en 7.9300% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.9300%, 0.0150 puntos porcentuales menos respecto al viernes pasado. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos HSBC, Nacional de México, IXE, Invex, Banca Azteca, Scotiabank y

Mercantil del Norte, agrega el instituto central. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/31/index.php?section=politica&article=003n1pol> Requiere Pemex de alianzas con empresas privadas: Kessel Israel Rodríguez J. La secretaria de Energía, Georgina Kessel, afirmó que Petróleos Mexicanos (Pemex) requiere de alianzas con empresas privadas especializadas para obtener tecnología y capitalizar un programa que le permita superar la crisis en que se encuentra inmersa la petrolera. A su vez, el director general de la paraestatal, Jesús Reyes Heróles, manifestó la necesidad de adecuar el marco regulatorio para dotarla de mecanismos ágiles y modernos para su operación. Ambos funcionarios ofrecieron ayer una conferencia de prensa donde dieron a conocer Diagnóstico: situación de Pemex, documento de 130 páginas donde se hace referencia a la crisis en que se encuentra inmersa la <http://www.jornada.unam.mx/2008/03/31/index.php?section=economia&article=025n1eco> Suma la deuda externa 42 mil 700 mdd; aumentó en mil 400 mdd, dice Hacienda Antonio Castellanos La deuda pública del gobierno federal (interna y externa) ascendió a 2 billones 211 mil 100 millones de pesos al cierre de febrero, informó la Secretaría de Hacienda. Indicó que el saldo del débito interno del sector público federal aumentó en 11 mil 400 millones de pesos, y el de la deuda foránea creció en 3 mil 200 millones de dólares, con respecto al cierre de 2007. Al concluir el primer bimestre del año, la deuda interna neta del gobierno federal llegó a un billón 741 mil 400 millones de pesos, y el de la deuda externa neta fue de 42 mil 700 millones de dólares, cifra superior en mil 400 millones de dólares a la observada al cierre de 2007. <http://www.jornada.unam.mx/2008/03/31/index.php?section=economia&article=027n2eco> Rezago evidente en creación de empleos: CEESP Julio Reyna Quiroz El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) calificó de evidente el rezago en la creación de empleos y consideró que las condiciones laborales en el país "han tenido poca mejoría". Ahora que la economía enfrenta menor expectativa de crecimiento, "la preocupación sobre el comportamiento del mercado laboral ha vuelto a tomar fuerza, resaltando todos los aspectos negativos que implica no poder dar cabida a los cerca de 1.1 millones de personas que cada año se integran al mercado laboral", señaló el CEESP en su análisis económico ejecutivo.